
COMPTE-RENDU REUNION DU CONSEIL 
D'ADMINISTRATION DU 12 FEVRIER 2009 

Présent:  Yves Borreman, William Sterckx, Karel Vanderheyden, 
Johan Brichau, Pierre Therer, Koen Vander Eeckt,  
Michel Servais, Bernard Scruel, Jean Solon. 

Excusé:  Alain Grenier, Piet Nyssen, Luk Van Sand.  

Le compte-rendu des réunions du 15 et 31 janvier sont approuvés. 

Réunion suivante: Jeudi le 5 mars à 19 h. 

Introduction nouveaux membres du conseil 

Les nouveaux et autres membres du Conseil se présentent. Yves 
explique le fonctionnement actuel du Conseil d’Administration et de 
ses commissions. 

Membres effectifs 

Carolina Lorenzo Vasquez est acceptée comme membre effectif. 

Assemblée Générale 

Une évaluation est faite par tous les membres du conseil présents. 
Les nouveaux membres trouvent que l’assemblée se passe comme 
on peut s’y attendre, et que tout s’est bien déroulé. Koen dit qu’il y a 
moyen de faire mieux question présentation, opinion qui est partagé 
par la majorité des conseillers. Cette partie avait été préparé moins 
rigoureusement que les années précédentes et un effort est à fournir 
pour que les discours ne soient pas trop monotones. Une suggestion 
est faite de désigner deux orateurs expérimentés, un par langue. 

Une commission est formée pour l’organisation de la prochaine 
assemblée générale : Karel, Koen, Bernard et Jean. 

Yves remet une liste de toutes les choses que nous devons  faire à 
l’avance pour l’assemblée générale. 

Fonctionnement du Conseil d’Administration 

Chaque réunion un membre du conseil assistera Yves pour modérer 
les débats et pour arriver à un vote par sujet. William et Johan sont 
désignés, Johan fera un essai la réunion suivante. 

Dans les comptes rendus les voix pour et contre seront notés par 
vote. Cette décision est prise à l’unanimité des membres présents. 

Johan insiste sur le fait que les commissions doivent se réunir avant la 
réunion du Conseil. Le conseil décide d’avancer la réunion d’une 
demie heure, et de consacrer la première demie heure pour les 
commissions (19h- 19h30). La réunion du conseil commencera donc à 
la même heure qu’actuellement, mais tous les membres qui siègent 
dans des commissions sont sensés être présent à 19 h.  
Cette décision est prise à l’unanimité des membres présents. 

Projets pour 2009 et après 

Les projets pour 2009 seront discutés lors de la réunion suivante. 
Chaque commission ou membre du conseil est demandé de préparer 
un document qui doit de préférence être envoyé quelques jours à 
l’avance par la liste « conseil ». 

Nominations 

Président  : Yves Borreman. 

Vice-président  : William Sterckx. 

Sites : Yves, Alain, Piet, Michel, Bernard, Jean. 

Enseignement : Yves, William, Karel, Luk, Jean. 

Sécurité : Karel, Johan, William. 

Compétition : Johan, Pierre, Michel, Bernard. 

Assemblée générale : Karel, Koen, Bernard, Jean. 

Assurances : Jean. 

Fly!: Jean, Koen, Luk. 

Représentation :  EHPU + ACRB : Yves + Jean ;  
CIVL : Johan + Jean. 

Correspondance urgente 

Kris Nijs du groupe de travail delta demande si le groupe peut 
disposer d’une adresse e-mail et d’une liste e-mail lié au site FBVL.  
Le conseil est d’accord et Johan demande qu’on se mette en rapport 
directement avec lui pour savoir ce qu’ils veulent au juste.  

Air Turquoise a envoyé un courrier avec la proposition de livrer des 
DVD expliquant les test de parapente pour l’homologation EN, qui ont 
déjà étés distribués dans Swiss Glider et Vol Libre. Jean dit que se 
DVD est très intéressant et pas que de la « publicité » pour le 
laboratoire d’essais Air Turquoise. Le conseil demande à Jean de 
vérifier si c’est possible d’insérer le DVD dans le Fly! et à quel coût. 

 (Suite sur la page suivante). 

VERSLAG VERGADERING RAAD VAN 
BESTUUR VAN 12 FEBRUARI 2009 

Aanwezig:  Yves Borreman, William Sterckx, Karel Vanderheyden,  
Johan Brichau, Pierre Therer, Koen Vander Eeckt,  
Michel Servais, Bernard Scruel, Jean Solon. 

Verontschuldigd: Alain Grenier, Piet Nyssen, Luk Van Sand.  

De raadsverslagen van 15 en 31 januari worden goedgekeurd. 

Volgende vergaderingen: Donderdag 5 maart om 19 u. 

Voorstelling nieuwe raadsleden 

De nieuwe en oude raadsleden stellen zich voor en Yves legt de huidige 
werking van de Raad van Bestuur en de commissies uit. 

Effectieve leden 

Carolina Lorenzo Vasquez wordt aanvaard als effectief lid. 

Algemene Vergadering 

Een evaluatie wordt gemaakt door alle aanwezige leden van de raad.  
De nieuwe leden vinden dat de vergadering verliep zoals men het kan 
verwachten van een algemene vergadering, en dat ze goed verlopen is. 
Koen zegt dat het beter kan wat betreft presentatie, deze mening wordt 
door de meeste raadsleden gedeeld. Dit gedeelte werd minder goed 
voorbereid dan de vorige jaren en er moet op gelet worden dat de 
speeches niet te monotoon zijn. Een suggestie wordt gedaan om twee 
ervaren sprekers aan te duiden, één per taal. 

Een commissie wordt gevormd voor de organisatie van de volgende 
algemene vergadering: Karel, Koen, Bernard en Jean. 

Yves overhandigd een samenvatting van alle zaken die op voorhand 
moeten geregeld worden aan Jean. 

Werking van de Raad van Bestuur 

Iedere vergadering zal er een ander lid van de Raad Yves bijstaan om de 
debatten te modereren en om tot een stemming te komen. William en 
Johan worden hiervoor aangeduid, Johan zal het eens uitproberen op de 
volgende vergadering. 

In het verslag moeten de voor- en tegenstemmen weergegeven worden. 
Deze beslissing wordt unaniem genomen door de aanwezige leden. 

Johan dringt aan op het feit dat de commissies samen moeten komen 
voor de vergadering van de Raad van Bestuur. De Raad beslist de 
vergaderingen een half uur vroeger te organiseren, en het eerste half uur 
voor te behouden aan de commissies (19u- 19u30). De raadsvergadering 
zal dus op hetzelfde uur als vroeger beginnen, maar alle leden die 
zetelen in commissies worden verondersteld aanwezig te zijn om 19 u. 
Deze beslissing wordt unaniem genomen door de aanwezige leden. 

Projecten voor 2009 en nadien 

De projecten voor 2009 zullen besproken worden tijdens de volgende 
vergadering. Iedere commissie of raaslid wordt gevraagd een document 
voor te bereiden, dat liefst enkele dagen op voorhand rondgedeeld wordt 
via de lijst « conseil ». 

Benoemingen 

Voorzitter: Yves Borreman. 

Ondervoorzitter: William Sterckx. 

Vliegplaatsen: Yves, Alain, Piet, Michel, Bernard, Jean. 

Opleidingen: Yves, William, Karel, Luk, Jean. 

Veiligheid: Karel, Johan, William. 

Wedstrijden: Johan, Pierre, Michel, Bernard. 

Algemene vergadering: Karel, Koen, Bernard, Jean. 

Verzekeringen: Jean. 

Fly!: Jean, Koen, Luk. 

Vertegenwoordiging:  EHPU + ACRB : Yves + Jean ;  
CIVL : Johan + Jean. 

Dringende briefwisseling 

Kris Nijs van de adviesraad delta vraagt of ze over een e-mailadres en 
een e-maillijst mogen beschikken, gelinkt aan de BVVF-website.  
De Raad gaat akkoord en vraagt dat men onmiddellijk zich in verbinding 
stelt met hem om te zien wat men precies wil. 

Air Turquoise heeft een brief gestuurd met het voorstel om DVD’s te 
leveren, waarop de parapente-tests voor de EN-certificatie normen 
uitgelegd worden, en die reeds verdeeld werd in Vol Libre en Swiss 
Glider. Jean zegt dat deze DVD zeer interessant is en zeker niet enkel 
« reclame » voor het testlaboratorium Air Turquoise. De Raad vraagt aan 
Jean om na te gaan of het mogelijk is de DVD bij de Fly! te voegen en 
aan welke prijs. 



SUITE COMPTE-RENDU REUNION DU CONSEIL 
D'ADMINISTRATION DU 12 FEVRIER 2009 

Brevets 

La demande de Peter Bruynsteen pour obtenir l’équivalence de 
l’examen théorique sur la réglementation aérienne qu’il a passé chez 
la Fédération Belge de Paramoteur (FBPM) est renvoyée à la nouvelle 
commission enseignement. Jean s’informera chez Jean-Paul Prévot 
pour l’obtention de l’examen de la FBPM, afin de voir si les deux 
examens sont équivalents. 

Nicolas Milano obtient le brevet d’Observateur de parapente. 

Joeri Vervoort obtient le brevet de Pilote Biplace de parapente. 

Constant Mileur obtient l’autorisation pour faire des vols en biplace 
parapente aux 7-Meuses.  

Bart Van Brempt obtient le brevet provisoire d’Aide-Moniteur 
parapente et peut travailler sous la responsabilité de Xavier Barbé de 
l’école Airsport. Il devra passer sur examen définitif dans les deux ans 
qui suivent la délivrance de ce brevet provisoire. 

Stephan Permentier peut entamer sa formation pour le brevet de 
Treuilleur parapente et  delta chez les Sky Eagles. La partie delta doit 
se faire sous la supervision de Johan Goris (seulement treuillés 
linéaires, pas de paliers). 

Sites : Strépy 

Le conseil décide un budget de 1331 € pour la location de matériel 
lourd pour amener et poser les tapis synthétiques en haut du terril. 
Yves demandera s’il y a lieu de prendre une assurance pour 
l’utilisation de cette machine et si le contrat de location ne contient pas 
des clauses qui nécessitent une pareille assurance. 

Réunion EHPU 

Yves ira à cette réunion de l’union européenne de vol libre. La FBVL 
prendra en charge ses frais de déplacement et de séjour. 

Correspondance 

Alain Gillot de l’école agréée Turbulence envoie le compte-rendu 
de l’année 2008 et l’agenda de 2009. 

Ivan Wautelet signale qu’ils y a des gens qui volent sur le site non 
officiel d’Andenne. Pierre va s’informer auprès de Thierry Moreau 
puisque c’est lui qui suit ou suivait ce dossier. 

Rapporteur: Jean Solon. 

VERSLAG VERGADERING RAAD VAN 
BESTUUR VAN 12 FEBRUARI 2009 (VERVOLG) 

Brevetten 

De vraag van Peter Bruynsteen om de gelijkwaardigheid van het 
theorie-examen over luchtvaartreglementering, dat hij bij de Belgische 
Paramotor Federatie (BPMF) heeft afgelegd, te bekomen, wordt naar de 
nieuwe commissie opleidingen doorgeschoven. Jean zal bij Jean-Paul 
Prévot de examenvragen van de BPMF opvragen, om te zien of beide 
examens gelijkwaardig zijn. 

Nicolas Milano bekomt het brevet van Observator parapente. 

Joeri Vervoort bekomt het brevet van Duopiloot parapente. 

Constant Mileur bekomt de toelating om parapente-duovluchten op de 
7-Meuses.  

Bart Van Brempt bekomt het voorlopige brevet van Hulpmonitor 
parapente en mag werken onder verantwoordelijkheid van Xavier Barbé 
van de school Airsport. Hij zal een definitief examen moeten afleggen 
binnen de twee jaar die volgen op de aflevering van dit voorlopig brevet. 

Stephan Permentier mogen hun opleiding voor de brevetten van 
Lierman parapente en delta aanvangen bij de Sky Eagles. Het 
deltagedeelte moet gebeuren onder supervisie van Johan Goris (enkel 
lineaire vluchten, dus geen trappen). 

Vliegplaatsen: Strépy 

De Raad beslist een budget van1331 € voor de huur van zwaar materiaal 
om de kustgrastapijten op de terril te krijgen en ze er te plaatsen. Yves 
zal vragen of het noodzakelijk is om een verzekering te nemen voor het 
gebruik van deze machine en of het huurcontract geen clausules bevat 
die een dergelijk verzekering verplicht maken. 

EHPU-vergadering 

Yves zal naar deze vergadering van de Europese vrije vlucht federatie 
gaan. De BVVF zal zijn verplaatsings- en verblijfskosten betalen. 

Briefwisseling 

Alain Gillot van de erkende school Turbulence heeft het 
werkingsverslag van het jaar 2008 en de agenda voor 2009 opgestuurd. 

Ivan Wautelet laat weten dat er mensen vliegen op de niet officiële 
vliegplaats van Andenne. Pierre gaat informatie vragen bij Thierry 
aangezien hij dit dossier behandelt of behandelde. 

Verslaggever: Jean Solon. 


